

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothée, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[\[Paris\]](#)  
[Dimanche 1er janvier 1854, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

## [Paris], Dimanche 1er janvier 1854, François Guizot à Dorothée de Lieven

**Auteurs : Guizot, François (1787-1874)**

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Relation François-Dorothée](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1854-01-01

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 3658 ; AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 17

Nature du document Lettre autographe

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Voici mon Camélia. Il ne vous dira pas tout ce que je vous dirais. Ma contrariété est très vive de ne pas vous voir aujourd'hui. Mais, quoique je sois très bien, j'aurais tort de sortir par tant de neige, après tant de froid.

Depuis le 18 Janvier 1838 c'est la 17e fleur que je vous envoie au 1er Janvier. Cette année qui commence m'inquiète. J'y vois moins clair peut-être que dans aucune autre. Plus de ténèbres et plus d'orages que jamais. Que Dieu vous garde et vous

laisse ici ! Qu'il vous garde partant, mais vous ne pouvez être bien qu'ici. Adieu, Adieu.

Je viens de me lever. J'ai très bien dormi. Dans deux ou trois jours, à moins d'accident ou de 20 degrés de froid, je reprendrai ma liberté. Adieu.

Dimanche 1er Janvier 1854

## Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), [Paris], Dimanche 1er janvier 1854, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1854-01-01

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 03/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/5182>

Copier

## Informations éditoriales

Date précise de la lettre 1er janvier 1854

Destinataire Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Lieu de destination Paris (France)

Droits Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédaction [Paris]

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 22/09/2023 Dernière modification le 18/01/2024

---

Voici mon Camélia. Il  
ne vous dira pas tout ce que je  
vous dirais. Ma contrariété est  
telle, vive, de ne pas vous voir  
aujourd'hui. Quoi, quoique je sois  
très bien, j'aurais tort de sortir  
par tant de neige, après tant de  
froid. Depuis le 1<sup>er</sup> Janvier 1838  
c'est la 17<sup>e</sup> fleur que je vous  
envoie au 1<sup>er</sup> Janvier. Cette  
année qui commence n'inquiète.  
J'y vois moins clair peut-être que

dam, aucune autre. Plus de ténèbres  
ni plus d'orages que jamais. Dieu  
aïe vous, grande et vous laisse ici !  
Qu'il vous garde partout, mais  
vous ne pourrez faire bien que si  
vous, aïe, aïe. Je viens de me lever.  
J'ai bien, bien dormi. Dans deux  
ou trois jours, à moins d'accident  
ou de 20 degrés de froid, j'  
reprendrai ma liberté. aïe,

Dimanche 1<sup>er</sup> Janvier 1858.